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内容提要 

1. 肾源要等捐献的话，就很慢啦，至少 5年以后啦！ 

2. 我们做的多的！平圴每个月有三四十例吧。 

3. 问：一个月做三四十，那一年能做四五百例吗？答：对啊！ 

4. 我们医院有个 OPO办公室专门去谈这个供肾啊，到监护室里啊，急诊室呀。 

5. 我不清楚，国家器官分配网有没有供给我们器官？ 

 

 

录音内容 

…… 

护士：行 

调查：吔，**室，您这是那个浙大医、呃那个、一呃这个、第一、呃第一附属医

院吧？ 

护士：对，您好！ 

 

调查：我想请教那个，你们那，主要以肝，肝移植为主，肾移植可以做吗？ 

护士：我这里就是肾移植啊！ 

 

调查：呃，现在等的病人多吗？去了以后是不是很快能做呀？ 

护士：那没有很快能做，等的病人很多的！ 

 

调查：肾移植做的多不多啊？ 

护士：肾移植做的多的呀！ 

 

调查：就是说，做的多，那排队肯定时间会很快是吧？ 

护士：不快。 

 

调查：不快啊？那你们今年做的有多少像这样肾移植呀？ 

护士：肾移植那妳要看地呀，妳要做的是什么肾移植，妳要等肾源，或者我们有

活体肾，有供肾，有 DCD供肾的，尸体供肾的。要看妳要做活体吗？妳家里有吗？

妳来排个队嘛当然很快啦，那妳如果要等医院里的肾源，要等捐献的话呢，就很

慢啦。 

 

调查：很慢啊？大约多长时间啊？ 

护士：至少 5年以后啦！ 

 

调查：哎唷，这么长时间啊？ 

护士：对啊，至少要 3、5年， 

 

调查：喔，那今年咱们做的多吗？今年已经开始做，做很多吗？ 



护士：呃，我们做的多的！我跟妳講，平圴每个月有三四十例吧。 

 

调查：喔，就是說妳们的那个吴俊友主任做的很好是吧？是他在做吗？ 

护士：那么因人而异的，都好的。 

 

调查：都好的噢，那妳就是像妳们这医院一个月，哎一个月三四十，那一年能做

四五百例吗？ 

护士：对啊！喂？ 

 

调查：哎哎哎，就是说，你你你们比别的医院做的多了，是不是你们那供体多是

吧？就是说那个肾源多喔，所以做的多。 

护士：哎唷，肾源呢，妳现在怎么说呢？妳要看的啦！ 

  

调查：噢，是不是有这种供体健康啊，就是说，能不能，会不会等到一个有病的

人呢，或者身体不好的这种？ 

护士：那，那怎么说呢？这种就很难说了呀！ 

 

调查：就很难说了喔？ 

护士：对呀，这种就看妳自己运气好不好了啦，那妳說，妳說等到，那个等到差

的，那也有的呀！ 

 

调查：那也得做是吧？ (呵..呵..) 

护士：对呀。 

 

调查：噢，那，那就是一般应该是，病人应该知道就是，这个，供肾的这个，他

的身体状况，或者这个情况，应该… 

护士：那医生会跟妳谈话的，那医生都会跟妳谈话的。 

 

调查：噢，那妳說咱们这个，就像以前不是，做的那种比较健康的那种，那种，

呃，司法那种，现在能用，还可以用啊？ 

护士：比较健康那妳就自己家里人捐啦，妳如果家里人有，比方兄弟姊妹夫妻，

都可以呀！ 

 

调查：噢噢噢，是这样子，就是说，咱们做这个，这个肾移植，活体多？还是那

个，等肾多啊？ 

护士：哎，现在都差不多啦！ 

 

调查：噢，那现在，做的还真不算少齁，那我就先去跟病人说一下吧， 

护士：嗯。 

 

调查：吔，让他先排个队，是不是妳们那等的人很多，需要排队啊？ 

护士：嗯 

 

调查：噢，我，我还是想问一下，那个，这位，这个，呃，医生，就是说，我就



奇怪，就是为什么有的医院，他那个， 

      呃，供体就少，有的医院就多，你们的医院为什么就这么多，别的

医院就少呢？ 

护士：呵，我们有人去谈的啦，搞笑！我们医院有个专门去，呃，OPO办公室专

门去谈这个供肾啊，到监护室里啊，或者，急诊室呀，专门有人去谈的呀！ 

 

调查：喔，喔喔，喔是这样的，那就是，那谈就是，国家有一个供体网，是不是

国家有供给妳们啊？有没有这，就是… 

护士：这个我不清楚，妳如果要问这么清楚的话，妳白天打 8723-6885找一个，

专门有一个配型的、姓谢的医生，噢，他是专门在搞配型的啊。 

 

调查：噢噢噢这样子噢。 

护士：哎，对。 

 

调查：那谢谢妳了喔！ 

护士：嗯，噢，没事。噢，。 

 

调查：再见！ 

护士：好，嗯。 


